

ESTAFETA JACOBEA

AÑO 1, Nº 9. Boletín de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago en Navarra. Febrero. 1992

SALUDO

Queridos amigos:

Hemos comenzado un año muy importante para la Asociación, a lo largo de los próximos meses se van a ir desarrollando diversas actividades que podríamos llamar extraordinarias. El motivo ya lo conocéis, queremos celebrar la alegría de cumplir un lustro de vida.

Las conferencias de la V Semana Jacobea que pensamos llevar a cabo en la primera quincena del mes de mayo, y el número "extra" de esta nuestra querida "Estafeta Jacobea" que pronto verá la luz, con un formato y un contenido digno de toda una revista, son algunas de las muestras más inmediatas que podremos apreciar.

Seguimos, por el momento, recibiendo peregrinos en el Albergue Municipal de Blas de la Serna, 58, y tenemos la seguridad de que el Ayuntamiento volverá a darnos la misión de atender el nuevo Albergue que en su día sustituya al actual. Hemos encontrado, en este sentido, muy buena disposición. Es importante decirlo.

Que el Señor Santiago nos siga ayudando, para que nosotros también podamos seguir ayudando...

Recibid en nombre de toda la Junta un fuerte abrazo

Joaquín Ignacio Mencos.

Paso a Paso

V centenario, V aniversario y Año jubilar.

Hay fechas mágicas, otras sagradas. Hay conmemoraciones y festividades. Hay motivos de especial dedicación a las ideas y a las cosas en momentos de recuerdo especial.

Estamos en 1992, año de conmemoraciones, y como no, de muchas miradas en América que fue española y que vibró con lo que aquí se vibraba. Y que Santiago fue para ella lo que era para los españoles de Europa, o los de Africa o los de Filipinas. Hay vestigios jacobeos en Hispanoamérica. Ciudades y templos, devoción y afecto. El abrazo fraterno jacobeo llega desde esta orilla hasta el otro lado, hasta la América de nuestro querer.

También nosotros celebramos el V aniversario de la Asociación en estos días. Un quinquenio de vida, el primero y quizá más decisivo. En Estafeta Jacobea ofreceremos una semblanza completa y reducida de estos años. La mirada la tenemos adelante.

Y ya está encima 1993. Once años han pasado desde 1982. Esperemos que el próximo año jubilar nos traiga un nuevo espíritu. Que nos coja preparados, sin improvisaciones, y con ganas de acometer la gran tarea que nos espera.

Hay años y años. Hay algunos que mejor hubiera sido pasarlos a toda velocidad. Otros, sin embargo, esperamos saborearlos, festejarlos y sobre todo, extraer de ellos todas las virtualidades que nos pueden ofrecer.

Jesús M^a Ujué

SUMARIO

Saludo	1
Paso a paso	1
Convocatorias	2
Recordando	3

Convocatorias

- Marchas de acondicionamiento

Salidas: Pza. de la Cruz, 8 mañana

Domingo, 23 de febrero

Pamplona-Echavacoiz-Cizur-Gazólaz, Arazuri-Orcoyen-Erice de Iza-Regreso a pie a Pamplona. (Responsable, Andrés Berolegui)

1 de mayo

Pamplona-Mutilva-Zolina-Tajonar-Salinas-Pamplona. (Responsable Jesús Inza)

15 de marzo

Pamplona-Buriada-Villava-Oricain-Eusa-Orio-Berrioplano-Pamplona (Responsable, José Antonio Cañiz)

29 de marzo

Pamplona-Cizur-Menor-Barbatáin-Esquiroz-Salinas-Beriáin-Esparza-Pamplona. (Responsable, José Luis Ramirez)

AVISO

Andrés Muñoz está pasando por momentos graves de salud. Rogamos en estos momentos por él y mostramos a M^{te} José y a toda su familia el afecto y cariño de todos los socios.

Javierada 1992

Sábado, 7 de Marzo

- | | |
|--------------|---|
| 7,30.- Km. 0 | Salida de la Plaza de la Cruz |
| 8,15.- Km. 3 | Mutilva Alta |
| 8,45.- Km. 5 | Badostain |
| 10.- Km.12 | Ilundáin. Reagrupamiento |
| 11.- Km. 16 | Idoate |
| 12.- Km. 20 | Mendinueta. Despoblado |
| 13,15 Km. 25 | Iriso.- Carretera de Lumbier |
| 13,30 Km. 28 | Turrillas |
| 14,15 Km. 32 | Induráin. Comida. |
| | (Debe llevarse cada uno) |
| 16.- | Salida hacia Tabar |
| 17.- 37 | Tabar |
| 17,35 41 | Lumbier. Alojamiento en el Centro de Formación Profesional. |
| 20 | Cena. |

Domingo, 8 de Marzo

- | | |
|------|----------------------------------|
| 4, - | Diana |
| 4,45 | Salida hacia Liédena |
| 6,- | Liédena |
| 7, - | Sangüesa. Viacrucis hasta Javier |
| 9,- | Misa |
| 10,- | Regreso (A concertar cada uno) |

Estafeta Jacobea.- DEP.Legal NA 369 / 1991

Estafeta Jacobea.

Boletín de la Asociación de Amigos del Camino de Santiago en Navarra.

Consejo Editorial: Junta directiva de la Asociación

Redacción y Administración:

Blas de la Sema, nº 58-1º

PAMPLONA

Dirige: *Jesús Tarco Lerga*

Ilustraciones: *Ernesto Rodríguez*

Las colaboraciones son gratuitas y de responsabilidad de sus autores.

Nº 8. Septiembre 1991

Interesados llamar al Tfno. 27.41.99

PRESENTACION DE LOS NUEVOS SOCIOS

- Margarita Roncal Lusarreta
- Francisco Burgos Masegosa
- José Luis Berraondo Gurbindo
- Felipe J. Pou Ampuero
- Miguel Angel Oneca Eransus
- M^{te} Concepción Fernández Arellano
- André Viguier
- José Luis Beunza Arbonies

¡Bienvenidos!

COLABORACION CON AQUITANIA

MARCHAS EN ESPAÑA

10 Mayo Monasterio de Leyre-Lumbier

8 Agosto Bayona-Pamplona por Baztán

Recordando 1991

El pasado año ha sido intenso en la vida de la Asociación.

Incluimos un pequeño resumen de las actividades realizadas:

En marzo javierada, celebración de San Veremundo en Irache y conferencias de M. Urrutibethy en Pamplona. Celebramos además el tradicional encuentro de San Juan de Ortega (19 de marzo) con motivo de la fiesta de la Luz.

En abril semana jacobea con las intervenciones de M^a Angeles Mezquiriz, Ignacio Ruiz de la Cuesta, Luis Suárez Fernández y Juan Carrasco Pérez.

Homenaje a Andrés Muñoz con la participación de Alfonso Ramos de Castro, Braulio Valdivielso, Javier Navarro, Joaquín Mencos y Jesús Tanco.

En el mismo mes, encuentro sobre Ordenación del Territorio en Pamplona y participación en la inauguración de la fuente de Villamayor.

En mayo presentación del libro «Viana y Cuevas en el Camino» con Eliseo y Pelayo Sainz Ripa, Juan Cruz Labeaga y Félix Carriñanos. Hubo también presentación del coro en el Lar gallego.

Junio nos trajo la deseada inauguración de las obras del albergue de Larrasoafia. Celebramos la fiesta del Corpus Christi en Roncesvalles con una marcha desde San Juan de Pie du Port.

La Vía de la Plata en su tramo Cáceres-Astorga fue culminada en los meses de julio-agosto. Gran éxito de organización y también una importante participación en el I Congreso Internacional de la Vía de la Plata celebrado del 25 al 28 de julio en Zamora de la mano de Alfonso Ramos de Castro. El 5 de octubre hubo un entrañable encuentro de los participantes en la Marcha con misa, proyección de materiales fotográficos y audiovisuales para terminar en una cena de hermandad en la que se reconoció a D. José Javier Chourraut, exalcalde de Pamplona, su labor municipal en favor del Camino.

Con los amigos de las asociaciones aquitanas recorrimos el tramo Bayona-Pamplona para culminar en una jornada fraternal el 26 de agosto en la capital navarra con recepción incluida en el Ayuntamiento. El P. Valeriano Ordoñez nos habló del «Santo Sepulcro y el Camino en Navarra» el 15 de noviembre con referencias a la Orden que tuvo además dos actos muy importantes en Navarra a lo largo del año. En Sangüesa y Tudela se han pronunciado tres conferencias a cargo de Alejandro Uli y José M^a Yáñez, y también Larrasoafia contó con una de José Luis los Arcos acerca del paisaje que pisa y contempla el peregrino. Sangüesa vive un resurgir en el Camino. Murió nuestro socio de honor D. Genaro Xavier Vallejos a quien homenajeamos en 1987, autor de «El Camino, el Peregrino y el Diablo».

Se hicieron gestiones ante el Arzobispado, Ayuntamiento e Institución Príncipe de Viana para plantear distintas cuestiones que tenemos en vías de resolución. Además, se hicieron recorridos abundantes: Los Arcos-Logroño (13-I), Pamplona-San Miguel de Aralar (14-IV), Villatuerta-Villamayor (21-IV), Pamplona-Ujué (27-IV), La Oliva-Cabanillas (19-V), Puente La Reina-Estella (16-VI), Urdax-Elizondo (23-VI), Somport-Jaca (20-X), Pamplona-Esparza-El Perdón (27-X), Unzué-Monreal (17-XI) y Alfaro-Calahorra (24-XI).

En diciembre hubo Asamblea General de Socios y en ella renovación de junta en la que entraron Rosa Iribarren y Javier Biurrun, Ernesto Calvo es el nuevo vicepresidente primero y Maribel Roncal, nueva secretaria.

ASOCIACION DE AMIGOS
CAMINO DE SANTIAGO EN NAVARRA

Blas de la Serna, 58 - 1º
PAMPLONA

Sr. D.

IMPRESOS

